

Gemeinsamer Antrag der SPD-, CDU-, Bündnis 90/Die Grünen- und FDP-Fraktion

Mainz- Ebersheim, 20. Januar 2013

Vorlage-Nr. 0159/2013

Antrag für die Sitzung des Ortsbeirats Mainz-Ebersheim am 31. Januar 2013

Der Ortsbeirat Mainz-Ebersheim beschließt:

Der Ortsbeirat Mainz-Ebersheim hält die Ansiedlung einer Einrichtung zur Betreuung älterer Menschen in Ebersheim für dringend und setzt sich dafür ein, eine entsprechende Einrichtung in Ebersheim anzusiedeln.

Er bittet die Verwaltung, auf einem geeigneten Grundstück in Ebersheim (vorzugsweise im Bebauungsplan E 46) die planungsrechtlichen Voraussetzungen zu schaffen für die Ansiedlung einer Einrichtung für "Betreutes Wohnen" von Senioren.

Begründung:

Infolge des demographischen Wandels werden die alten Menschen immer zahlreicher und sie leben länger auch in Ebersheim.

Seit einiger Zeit sind ältere Menschen verstärkt auf der Suche nach geeigneten Wohnformen, um sich im Alter, bei Krankheit oder nachlassender Kraft gut betreut zu wissen. Sie möchten ihr Leben auch bei nachlassender Leistungsfähigkeit und zunehmendem Hilfebedarf weitestgehend selbstständig führen können. Gleichzeitig besteht der Wunsch nach Sicherheit und der Erreichbarkeit von Hilfen im Bedarfsfall darüber hinaus ist es den älteren Menschen wichtig, im Ort selbst, also in Ebersheim, eine Wohn- mit angegliederter Betreuungsmöglichkeit zu finden, um so weit wie möglich seit langem bestehende soziale Kontakte und Netzwerke weiter zu nutzen.

Angebote hierfür findet man häufig in Form von Wohnanlagen, die teilweise an ein klassisches Pflegeheim angegliedert sind. Ein mit dem Anbieter einer derartigen Einrichtung geschlossener Vertrag beinhaltet im Wesentlichen drei Elemente: Mietverhältnis, Grundversorgung (zum Beispiel Ansprechpartner im Haus) und Wahlleistungen (zum Beispiel häusliche und pflegerische Hilfen).

Bei Anbietern handelt es sich sowohl um öffentliche Träger als auch um private Organisationen.

Der Ortsbeirat-Ebersheim bevorzugt öffentliche Träger bzw. Träger der freien Wohlfahrtspflege.

Aus Gesprächen mit Trägern derartiger Einrichtungen wissen wir, dass sie in Ebersheim einen entsprechenden Bedarf erkennen. Vor diesem Hintergrund ist es wichtig, dass die Verwaltung diese Interessenten anspricht und einen entsprechenden Realisierungswunsch auf Ebersheim lenkt. Sowohl in Nieder-Olm, Klein-Wintersheim, Hechtsheim und Finthen existieren bereits derartige Einrichtungen. Angesichts der steigenden Mantelbevölkerung in Ebersheim mit ca. 6000 Einwohnern

und der zukünftigen Verschiebung der Alterspyramide hinzu älteren Menschen, sollte offensiv eine derartige Einrichtung für Ebersheim akquiriert werden.

Dr. Günter Zimmer

Torsten Schwarzer

Matthias Gill

Peter Schwalm

SPD-Ebersheim

CDU-Ebersheim

Bündnis 90/die

FDP-Ebersheim

Grünen-Ebersheim